

Le patrimoine et les sentiers de l'Alta Rocca mis en valeur

L'Alta Rocca est un paradis pour randonneurs et un public concerné par l'environnement et la culture. Forte de ce constat, la communauté de communes (CCAR) a engagé depuis quelques années un plan d'aménagement de sentiers de randonnée et de circuits à thèmes d'intérêt communautaire et touristique. Il s'agit également de favoriser la restauration du petit patrimoine bâti dans le cadre d'opérations de valorisation thématique, de circuits de patrimoine. Est également programmée la mise en valeur de sites archéologiques sur le territoire de l'Alta Rocca.

Parmi ces multiples initiatives communautaires, on peut noter l'existence du sentier de Serra di Scopamène, porteur d'un ancien moulin à eau ainsi que l'ouverture d'un sentier archéologique à partir du centre du village.

Un sentier patrimonial et le Fragnu

Chaque jeudi après-midi, le sentier de Serra di Scopamène fait l'objet d'une balade/découverte patrimoniale mise en place par la CCAR et l'Office intercommunal de Tourisme de l'Alta Rocca.

L'animatrice Marie-Pierre Viti accueille les visiteurs au sein du moulin, U Fragnu. Elle leur raconte : "Une grande roue à aube en bois entraînait une meule pour moudre les olives, les châtaignes ou le grain. L'eau était amenée à la roue par un canal soutenu par des piles en granit."

L'animatrice Marie-Pierre Viti accueille les visiteurs au sein du moulin, U Fragnu. Elle leur raconte : "Une grande roue à aube en bois entraînait une meule pour moudre les olives, les châtaignes ou le grain. L'eau était amenée à la roue par un canal soutenu par des piles en granit."

Un itinéraire archéologique

Le moulin, qui date de 1830 environ, a fonctionné jusqu'à 1945 sous l'impulsion de la famille Susini. Les travaux de restauration ont été inaugurés il y a 5 ans.

Avant que ne commence la libre et facile balade patrimoniale, d'une durée d'environ 50 minutes à travers la châtaigneraie, le randonneur découvrira, à partir du moulin, au gré de ce circuit en boucle, un séchoir, une fontaine, un lavoir. Le site



Le sentier archéologique traverse le site de Curciupula.

/ PHOTO KEWIN PECHE-QUILICHINI

de Curciupula est implanté sur le versant de la Punta éponyme (1164m) et s'étage sur les pentes arborées des communes de Serra di Scopamène et Sorbollano. Depuis 2008, il a fait l'objet de

plusieurs campagnes de fouilles. À ce propos Kewin Pêche-Quilichini, archéologue indique : "L'occupation du site se situe autour de villages des 8e et 6e siècles avant J-C. Une quarantaine d'habitations ont été répertoriées. La fouille de la maison 1 et la découverte d'objets démontrent une chronologie courte." À la Punta Curciupula, un château médiéval coiffe le sommet.

Le maire de Serra di Scopamène, Jean-Paul Rocca Serra, se réjouit de l'ouverture de ce sentier archéologique par la CCAR, grâce à laquelle il va bénéficier d'une signalétique adaptée.

"Après 3 ou 4 heures de marche au travers d'une belle végétation, le passage au cœur d'un village de l'âge du bronze ancien et du fer, donne à la balade un caractère culturel très intéressant, jusqu'au sommet de la Punta Curciupula où une vue magnifique s'offre aux promeneurs."

CATHY TERRAZZONI



Le moulin, U Fragnu, peut être visité tous les jeudis.

/ PHOTO C.T.